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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Операция по вывозу из таймырской тундры американского "Дугласа" началась сегодня 
2 августа на Таймыр отправляется экспедиция для проведения операции по эвакуации 

из тундры американского самолета, стоящего на болотах в 180 км от поселка Волочанка уже 
почти 70 лет. Об этом сообщили в экспедиционном центре Русского географического 
общества по Сибирскому федеральному округу. 

 Сначала группу доставят до Хатанги, а уже оттуда к месту вынужденной посадки 
самолета. В течение двух недель, круглосуточно, меняя друг друга, команда разберет 
самолет на части. Затем на внешней подвеске вертолета Ми-8 пилоты компании "АэроГео" 
доставят части "Дугласа" для погрузки на баржи. До Красноярска самолет отправится по 
Енисею. 

 Пообщаться с участниками экспедиции перед их вылетом на Таймыр прибыла Авелина 
Анциферова, дочь погибшего пилота "Дугласа" Максима Тюрикова. "Я ждала этого момента 
всю жизнь, изучала историю отца, искала архивные документы, если я смогу дотронуться до 
самолета, значит, жизнь прожита не зря", – сказала она участникам экспедиции. 

 Также к экспедиции присоединился американец Глен Мосс, он из династии пилотов, его 
семья специализируется на самолетах этого класса. 

 После того, как "Дуглас" будет эвакуирован, на месте его вынужденной посадки 
установят табличку и памятный знак. А сам самолет после реставрации станет ключевым 
экспонатом Музея освоения Русского Севера. 

 Как сообщалось, самолет С-47 DL (Серийный номер №42-32892, заводской номер 
№9118) был изготовлен в США в феврале 1943 года, 12 марта в рамках ленд-лиза передан в 
ВВС СССР. На фронт самолет не попал и с апреля 1943 года был оставлен для работы в 
полярной авиации на севере Красноярского края. "Дуглас" занимался разведкой льдов в 
Карском море, входил в состав Чукотской авиагруппы полярной авиации. С 1946 года был 
передан из полярной авиации в гражданский воздушный флот и, получив обозначение "СССР 
Л-1204", находился в составе 26-го транспортного авиационного отряда Красноярского 
управления ГВО. 

 Вынужденную посадку на болото "Дуглас" совершил 23 апреля 1947 года во время 
перелета по маршруту бухта Кожевникова – Дудинка – Красноярск. На борту было 26 
пассажиров и 852 кг багажа. Сначала у самолета отказал один двигатель, а через четыре 
часа перегрелся и заглох второй. Через три дня командир, бортмеханик и бортрадист и шесть 
пассажиров ушли от самолета в надежде выйти к населенному пункту. 11 мая самолет нашли 
и оставшихся около него второго пилота и пассажиров эвакуировали. Останки командира 
воздушного судна нашли только в 1953 году, остальные ушедшие с ним люди до сих числятся 
пропавшими без вести. Из-за невозможности эвакуации в то время, "Дуглас" был списан и 
оставлен на месте аварии. 

 Несмотря на то, что самолет около семи десятков лет простоял в тундре, его 
сохранность оценена как отличная. Немногочисленные туристы и местные жители разобрали 
на сувениры приборную панель, но после осмотра самолета специалистами военно-
инженерного института СФУ и экспедиционного центра РГО СФО стало понятно, что самолет 
возможно восстановить. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Таймырцам предлагают организовывать приемные семьи для пенсионеров и 
инвалидов 

Таймырцам предлагают организовывать приемные семьи для нуждающихся в 
социальных услугах пожилых людей и инвалидов. Как сообщили сегодня в администрации 
муниципального района, с начала действия соответствующего закона Красноярского края (от 
08.07.2010 года №10-4866) на территории региона уже появилась 81 приемная семья.  

 Человеку, организовавшему приемную семью, выплачивается ежемесячное денежное 
вознаграждение в размере порядка 10 тыс. руб.  
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 В приемной семье может согласиться жить, как одиноко проживающий пенсионер 
или инвалид, так и проживающий в отделении временного пребывания граждан "Милосердие" 
Комплексного центра социального обслуживания населения "Заполярный". 

 "Отделение "Милосердие", рассчитанное на 20 человек, на Таймыре существует более 
10 лет. Сюда попадают люди по разным причинам, основной из которых является отсутствие 
родственников у человека, который частично или полностью утратил способность к 
самообслуживанию", – рассказала начальник управления соцзащиты населения 
администрации Таймырского района Надежда Мальцева.  

 Организация приемных семей происходит на основании принципа добровольности. 
Обязательным условием при организации такой семьи является совместное проживание. 
Препятствующими обстоятельствами являются близкие родственные отношения, 
недостаточность общей жилой площади помещения, выбранной для совместного 
проживания, отсутствие согласия членов семьи, а также наличие у создающего приемную 
семью человека серьезных заболеваний (алкоголизм, наркомания, карантинные 
инфекционные, психические и другие заболевания, требующие лечения в 
специализированных учреждениях). 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке временно изменилась схема движения автотранспорта 
 Изменения произошли в связи с ремонтом систем тепловодоснабжения в коллекторе, 
расположенном на пересечении улиц Матросова и Островского, а также перекрытием, для 
прокладки трубопровода, дороги в районе улицы Островского на участке от улицы Горького 
до улицы Ленина. Проводимые на этих участках городской территории ремонтные работы 
потребовали и  временного изменения схемы движения автобусов  городских маршрутов 
№№1,2 и 4.  
        МУП «Пассажиравтотранс» информирует горожан и гостей Дудинки, что  перевозка 
пассажиров  по городу осуществляется в объезд по улице Южный проезд – улице Горького с 
заездом на все предусмотренные расписанием остановки, кроме  остановки «Магазин 
Енисей».  Временное изменение схемы движения пассажирского автотранспорта привело к  
увеличению пути следования автобусов  по городским дорогам и времени их движения по 
маршруту. Эти особенности дудинцам следует учитывать при планировании  своего 
передвижения по городу.  
        Неудобства, причиняемые горожанам в связи с закрытием участка автодороги в районе 
улиц Горького и Ленина, продлятся до 8 августа.  Движение автотранспорта, в том числе 
городских автобусов, на участке пересечения улиц Матросова и Островского по прежней 
схеме возобновится    после завершения ремонтных работ в конце сентября. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Красноярском крае на 42% увеличилась профзаболеваемость. Лидером по 
количеству профзаболевших является Норильск. 

 По данным регионального Роспотребнадзора, в первом полугодии текущего года 
проведено расследование 145 случаев профессиональных заболеваний. В сравнении с 
аналогичным периодом прошлого года число установленных случаев профессиональных 
заболеваний увеличилось с 102 до 145 (на 42,1%). Наибольшее количество профзаболевших 
зарегистрировано в Норильском промышленном районе — 49,3% (с 77 до 115 случаев). В 
Красноярске профзаболеваемость выросла на 44,4% (с 18 до 26 случаев). 
Профессиональная патология регистрировалась в 6 территориях Красноярского края. 

Наиболее высокие показатели профессиональной заболеваемости зафиксированы на 
предприятиях металлургии — 50,3% от общего числа случаев, также на объектах 
строительства (34,5%), транспорта (9,7%), прочих видов работ (геология — 2,1%), 
здравоохранения (1,4%) и в других отраслях. 
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У мужчин профессиональные заболевания наиболее часто 
регистрировались в следующих профессиях: проходчик, машинист погрузочно-доставочной 
машины, машинист буровой установки, горнорабочий очистного забоя, бурильщик, 
электролизник расплавленных солей, электрогазосварщик и целый ряд других. У работниц-
женщин «опасными» профессиями признаны: медицинский персонал, аппаратчики в 
производстве драгоценных металлов, бункеровщики и других. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Свыше двух вакансий приходится на одного норильского безработного 
По данным на 1 августа в Норильске официально зарегистрированы 926 безработных 

граждан, на 40 человек больше, чем годом ранее. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" 
сообщили сегодня в городском Центре занятости населения. 

Число незанятых трудовой деятельностью горожан на отчетную дату составило 1510 
человек. 1 августа минувшего года таковых насчитывалось на 57 человек больше.  

Уровень безработицы в городе на первый день наступившего месяца составил 0,8%, на 
0,1% больше, чем на аналогичную дату минувшего года. 

Коэффициент напряженности на рынке труда равен 0,6. Он увеличился на 0,1 по 
отношению к прошлогоднему показателю. 

На 1 августа в городском ЦЗН имелось 2448 вакансий. В прошлом году на указанную 
дату насчитывалось 2996 предложений работы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Стартовал заключительный этап фотоконкурса #НовыйНорникель 
Стартовал второй и заключительный этап фотоконкурса #НовыйНорникель – открытое 

голосование.  
Участникам творческого состязания предлагалось сделать и выложить до 1 августа в 

Instagram оригинальную фотографию, иллюстрирующую одну из шести ценностей компании – 
надежность, ответственность, эффективность, развитие, профессионализм, сотрудничество. 
По итогам первого этапа конкурса экспертное жюри выбрало 18 лучших фотографий – по три 
на каждую тему. Теперь пользователи сети Instagram могут зайти на аккаунт конкурса 
@nornickelvalues и проголосовать за шесть лучших фотографий. 

Победители станут известны 5 августа. В качестве приза они получат индустриальный 
тур – спуск в шахту рудника и экскурсию на металлургический завод. 

Новый логотип – "Норникель" – был презентован на Дне металлурга, Дне компании. 
Появление нового знака стало гармоничным завершением ребрендинга, начавшегося три 
года назад вместе с принятием стратегии развития "Норникеля".  

"Надежность, надежда – это та основа, которая позволяет компании успешно и 
эффективно двигаться вперед. Сквозь время идут и наши главные ценности – 
ответственность, профессионализм, эффективность, развитие и сотрудничество. Этот 
конкурс, как нам кажется, поможет внедрить новый образ и смыслы в жизнь, подчеркнуть их 
весомость, сделать так, чтобы все они обрели форму, и запомнились всем тем, кому так или 
иначе близок #НовыйНорникель", – отметила Татьяна Смирнова, директор департамента 
общественных связей Заполярного филиала "Норникеля". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Сергей Меняйло намерен сосредоточиться на обеспечении стабильности в Сибири 
Новый полпред президента России в Сибирском федеральном округе (СФО) Сергей 

Меняйло сегодня прибыл в Новосибирск. Выступая перед журналистами, он заявил, что 
приоритетными направлениями в его работе станут обеспечение безопасности и 
экономическое развитие Сибири. «Есть задачи, которые надо выполнять. Работа будет 
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направлена на обеспечение безопасности России, обеспечение стабильности развития: 
политической стабильности, экономической стабильности и развития регионов»,— цитирует 
«Интерфакс» господина Меняйло. Он добавил, что планирует познакомиться с регионами 
Сибири, при этом пояснив, что уже знаком со всеми сибирскими губернаторами и с 
некоторыми мэрами благодаря своей прежней работе главой Севастополя. 

Коммерсантъ 
 

Ситуация в экономике Красноярского края улучшается 
Сегодня на заседании Правительства края подвели итоги социально-экономического 

развития региона в первой половине 2016 года. С докладом выступил первый заместитель 
министра экономического развития, инвестиционной политики и внешних связей края Михаил 
Бершадский.  

По словам Михаила Бершадского, объем отгруженной промышленной продукции в 
регионе достиг 712 млрд рублей. Индекс промышленного производства составил 98,3%.  

Положительная динамика наблюдается в энергетике, импортозамещающих секторах и 
агропромышленном комплексе.  

В энергетике индекс производства в январе-июне 2016 года составил 104,6 % 
относительно первой половины 2015 года. Производство электроэнергии составило 35,2 млрд 
киловатт-часов с ростом на 2,8%. Для обеспечения потребности в топливе тепловых 
электрических станций выросла на 6,6% добыча угля. 

В добывающем секторе возросла добыча металлических руд – рост составил 116,6 % за 
счет увеличения добычи золота и свинцово-цинковой руды.  

В обрабатывающей промышленности рост зарегистрирован по семи из 14 видов 
деятельности. В производстве пищевых продуктов он составил 10,1%; в производстве 
электрооборудования, электронного и оптического оборудования – 13,5%. В 
лесопромышленном комплексе на 2% увеличился выпуск продукции деревообработки; в 
производстве нефтепродуктов рост составил 4,8%.  

Кроме того, существенно вырос выпуск бытовых холодильников и морозильников – на 
28%, оборудования для металлургии – на 10,8%, оборудования для кондиционирования 
воздуха – в 1,8 раза, автомобильных алюминиевых дисков – на 23%.  

В строительном комплексе объем работ в январе-июне 2016 года составил 75,5 млрд 
рублей, что на 7,3% выше уровня первой половины прошлого года. В сфере жилищного 
строительства введено 542 тыс. кв. метров жилья (рост 2,1% к первой половине 2015 года).  

В то же время отмечен спад в таких отраслях, как розничная торговля (снижение на 
3,8%) и оказание платных услуг населению (на 4,1%). Снижение производства наблюдается и 
в металлургическом комплексе, что связано с широкомасштабной модернизацией 
производства в Норильском промышленном районе.  

Как рассказал Михаил Бершадский, в 2016 году произошло резкое замедление инфляции 
на потребительском рынке края. Рост цен в январе-июне - 2,4% против 6,5 % в первой 
половине прошлого года. Цены в крае росли медленнее, чем в среднем по России - на 0,9% 
на 0,7% ниже, чем в среднем по Сибирскому федеральному округу. 

"По нашей оценке, ситуация по отношению к аналогичному периоду прошлого года 
улучшается, в экономике края, безусловно, наблюдается стабилизация", - заключил 
докладчик. 

Председатель Правительства края Виктор Томенко поручил министрам реального 
сектора экономики обратить внимание на результаты работы тех предприятий, показатели 
которых в первом полугодии показали снижение. Кроме того, он отметил, что на следующем 
заседании Правительства необходимо обсудить итоги исполнения краевого бюджета за 
шесть месяцев, чтобы сформировать общую финансово-экономическую картину 
происходящих в этом году в крае событий. 

«Красноярский край» 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Красноярский край стал первым в Сибири по трудоустройству 
На сегодняшний день в банке вакансий службы занятости населения содержится около 

34 тыс. предложений работы постоянного характера — это на 25% больше, чем в 
аналогичном периоде прошлого года. 

С начала 2016 года через службу занятости постоянную работу нашли более 28 тыс. 
жителей Красноярского края. По итогам полугодия по этому показателю регион лидировал 
среди субъектов Сибирского федерального округа, сообщили в агентстве труда и занятости 
населения края. 

Следом за Красноярским краем по числу трудоустроенных на постоянную работу идут 
Новосибирская и Кемеровская области. В этих субъектах за первые шесть месяцев текущего 
года по направлению службы занятости населения на предприятия приняты 23 и 20,2 тыс. 
человек соответственно. Однако в крае за этот же период работу получили 24,6 тыс. человек. 

На сегодняшний день в банке вакансий службы занятости населения содержится около 
34 тыс. предложений работы постоянного характера — это на 25% больше, чем в 
аналогичном периоде прошлого года. Больше всего вакансий в таких видах экономической 
деятельности, как строительство (6,5 тыс.), здравоохранение (4,2 тыс.) и обрабатывающие 
производства (4,1 тыс.). 

При этом уровень общей безработицы (по методологии Международной организации 
труда) в Красноярском крае составляет 6,9%, что гораздо ниже, чем в среднем по округу — 
8,3%. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Правительство вынуждено принимать такие решения, чтобы не допустить сваливания 
экономики в штопор- Медведев      

Решения, принимаемые правительством РФ, нацелены на предотвращение сваливания 
экономики в штопор, заявил глава кабинета министров Дмитрий Медведев.  

"Когда встает вопрос о том, что нам делать с зарплатами и пенсиями, экономическая 
модель уходит на второй план, и мы вынуждены принимать решения просто для того, чтобы 
не дать экономике свалиться в штопор", - сказал Д.Медведев во вторник на встрече с 
молодыми учеными в рамках форума "Территория смыслов".  

По его словам, россияне не должны чувствовать на себе "неблагоприятных изменений 
даже в условиях сохраняющихся внешних шоков".  

Д.Медведев также высказал мнение, что России необходимо стабильное экономическое 
законодательство.  

"Важно, чтобы у нас было стабильное экономическое законодательство. Коллеги мне 
вопрос задавали, чтобы этот закон поменять, изменения внести. Знаете, нам, по-честному, 
желательно поменьше изменений в законы вносить, потому что стабильное законодательство 
- и есть стабильное законодательство", - заявил премьер.  

"В пример приведу кодекс Наполеона, то есть французское гражданское уложение, по 
которому экономика Франции развивается, существует уже 200 лет. И они от него не 
отказались. Вот нам нужно к этому стремиться", - сказал Д.Медведев. 

FINMARKET.RU 
 

Роспотребнадзор объявил о снижении уровня потребления алкоголя в России 
Уровень потребления алкоголя на душу населения в России существенно снизился за 

последние семь лет, сообщает Роспотребнадзор на своем официальном сайте. 
Согласно статистике, по сравнению с 2009 годом в стране стало продаваться алкоголя 

на 9 процентов меньше (в расчете на 1 человека). Количество смертей, вызванных 
употреблением алкогольной продукции снизилось на 25 процентов. 

Примерно на столько же снизилось количество людей, которые впервые встали на учет в 
учреждения, занимающиеся лечением и профилактикой алкоголизма. И на 11 процентов 
стало меньше тех, кто числится в таких диспансерах. 
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По данным экспертов, в мире ежегодно от алкоголя умирают около полумиллиона 
человек, из них 30 процентов приходит на мужчин и 15 процентов на женщин. 33 процента 
молодых людей и 20 процентов девушек пьют пиво или другие слабоалкогольные напитки раз 
в 1-2 дня, что приводит к развитию зависимости. 

Так по данным Всемирной организации здравоохранения в 2015 году четверть смертей 
людей в возрасте от 20 до 39 лет так или иначе связаны со злоупотреблением спиртными 
напитками. 

Исходя из полученных данных специалисты Роспотребнадзора считают, что 
предпринимаемые государством меры по снижению употребления алкоголя, действительно 
работают. А потому в ведомстве считают недопустимым снятие ограничений по реализации 
любых видов алкогольной продукции. 

КМ 
 
В санкционной войне подсчитали потери. Минэкономразвития России оценило убытки 
от продовольственного эмбарго  

Министерство экономического развития (МЭР) рассчитало финансовые убытки западных 
стран из-за продовольственного эмбарго, введенного Россией в ответ на санкции, а также 
отчиталось о влиянии контрсанкций на инфляцию в стране. Оказалось, что за потери запада в 
8,6 млрд. долларов в год российский потребрынок поплатился подъемом продовольственных 
цен на 31,6%. 

В августе как раз исполняется два года с начала санкционного противостояния России и 
западных стран, попавших под продовольственное эмбарго. Под запретом оказались мясо, 
колбасы, морепродукты, молочная продукция, овощи и фрукты из Евросоюза, Новрегии, США, 
Канады и Австралии – всего Россия лишилась 98,8% продукции из этих стран в натуральном 
выражении. 

Не попавшие под санкции 1,2% товаров – это мальки атлантического лосося и форели, 
безлактозное молоко для диетического питания, биологически активные добавки, 
специализированное питание для спортсменов и аквариумная рыба. 

Также в МЭР подсчитали потери Евросоюза от отсутствия экспорта в Россию. «Так, 
например, по оценкам, общая сумма потерь ЕС от санкционного противостояния с Россией – 
около 40–50 млрд. евро в год – порядка 0,4% ВВП Евросоюза, который по итогам 2015 года 
составил 14,6 трлн. евро», – говорится в сообщении МЭР. 

В то же время в министерстве признали, что введение продовольственных контрсанкций 
по ограничению импорта стало весомым фактором для инфляционного роста в нашей стране. 
«За два года цены на продовольственные товары выросли на 31,6%, в 1,2 раза опередив 
инфляцию и внеся в инфляцию почти половину – 46%», – признает ведомство. При этом МЭР 
уверено, что сейчас продэмбарго не имеет никакого влияния на российскую экономику, 
которая уже адаптировалась к санкциям. 

«Рынок продовольственных товаров сумел адаптироваться к новым условиям: 
переориентация импортеров на других поставщиков произошла уже в первом полугодии, 
закупки стали осуществляться по более низким ценам. Также активно шел процесс 
расширения импортозамещения продовольственных товаров более дешевой отечественной 
продукцией», – заявили в МЭР. 

Между тем, в экспертном сообществе по-разному оценивают влияние российских 
контрсанкций на отечественное производство и потребителей, однако большинство 
специалистов настроены весьма скептично. 

«Эмбарго имело для сельхозпроизводителей, для создания им благоприятных условий 
куда меньшее значение, чем девальвация рубля», – считает директор Центра 
агропродовольственной политики РАНХиГС Наталья Шагайда. В свою очередь, ведущий 
научный сотрудник лаборатории аграрной политики Института Гайдара Василий Узун 
полагает, что вопрос импортозамещения сегодня для страны не самый главный. «Нам надо 
увеличивать продовольственный экспорт, которого нет по сути», – отметил эксперт в беседе с 
«НИ». 
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 На российских потребителях продэмбарго отразилось в основном 
негативно, убежден председатель правления Международной конфедерации обществ 
потребителей (КонфОП) Дмитрий Янин. 

 «Чем раньше российские власти откажутся от продовольственных контрсанкций, тем 
лучше будет для отечественных потребителей. У нас нет другой альтернативы, кроме как 
отменить эмбарго на европейские продукты. Иначе цены будут расти быстрее, чем могли бы, 
а качество еды – ухудшаться, что и наблюдается сейчас», – отметил эксперт в беседе с 
«НИ». 

«Новые Известия» 
 

Генпрокуратура назвала самые коррумпированные регионы страны 
За первое полугодие 2016 года наибольшее число коррупционных преступлений было 

зарегистрировано в Курской и Астраханской областях, а также в Удмуртии. В целом по 
стране, количество таких правонарушений увеличилось на 2% 

В Курской области, Республике Удмуртия и Астраханской области зарегистрировано 
наибольшее количество преступлений, связанных с коррупцией. Об этом говорится в докладе 
Генпрокуратуры, который имеется в распоряжении «Известий». 

В докладе содержится информация о числе зарегистрированных преступлений за 
прошедшие шесть месяцев текущего года. В скором времени документ будет представлен 
руководству страны, отмечает издание. 

Согласно данным прокурорской статистики, хуже всего ситуация с коррупцией обстоит в 
Курской области. В регионе зарегистрировано наибольшее число преступлений по статьям 
290, 291, 291.1 УК РФ (получение взятки, дача взятки, посредничество во взятничестве). За 
полгода регион показал динамку роста в 189% — 257 преступлений против 89-ти за 
аналогичный период предыдущего года. 

Рост коррупционных преступлений свыше 113% показала Удмуртия. За шесть месяцев в 
республике зарегистрировали 79 преступлений (37 годом ранее). 

Тройку «самых коррумпированных» регионов замыкает Астраханская область. Тут 
количество коррупционных преступлений выросло на 105% — 74 в 2016 году против 36-ти в 
2015-м. 

Главное надзорное ведомство также приводит рейтинг регионов, где было 
зафиксировано снижение числа правонарушений, связанных со взятничеством. На первом 
месте — Камчатский край. В регионе было отмечено снижение на 80% — пять преступлений 
против 24-х в 2015-м. На втором — Архангельская область (снижение на 62%; 117 — в 2015 
году и 44 — в 2016-м). Третий результат — у Смоленской области (минус 50% — 35 против 
71-го). 

В целом по стране за первое полугодие 2016 года было зафиксировано свыше 21 тыс. 
коррупционных преступлений, что на 2% больше, чем за аналогичный период 2015-го, 
отмечается в докладе Генпрокуратуры. 

РБК 
 

Призрак нищеты бродит по России. Самыми острыми проблемами граждане назвали 
рост цен и бедность 

Наиболее острой для россиян проблемой остается рост цен и инфляция, сообщил 2 
августа исследовательский холдинг «Ромир». В проведенном компанией соцопросе, 
охватившем 1500 человек из всех федеральных округов страны, эти проблемы выделило 
70% респондентов. Второе и третье место по частоте упоминаний занимают бедность и 
низкие зарплаты (66%), а также безработица (41%), что на 10 процентных пунктов больше, 
чем было два года назад (56 и 31% соответственно). 

Острота проблем ЖКХ за прошедшие два года снизилась: сейчас ими озабочена только 
четверть опрошенных (26%), в то время как двумя годами ранее на них сетовали более трети 
(38%) участников.  Кроме того, респонденты посетовали на задержки с выплатами зарплат и 
пенсий (14%). 
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 Среди регионов наиболее проблемным оказался Северо-Западный федеральный 
округ, в котором показатели по наиболее острым проблемам оказались выше средних по 
России. Подавляющее большинство опрошенных в СЗФО (90%) сообщили об остроте 
проблемы роста цен, 89% озадачены бедностью людей и низкими зарплатами, 66% жалуются 
на коррупцию. Наиболее спокойная ситуация сложилась в Центральном федеральном округе, 
где самыми актуальными проблемами стали рост цен (58%), бедность (55%) и безработица 
(32%), что заметно ниже средних показателей по стране.  

«Острота проблем роста цен и бедности в России за последние месяцы не ослабевает. 
Речь может идти не об улучшении, а лишь о снижении темпов ухудшения. То есть 
потребительские цены продолжают повышаться, просто медленнее, чем раньше. По данным 
Росстата, инфляция в России с 12,9% в 2015 году ослабла до 7,5% в июне в годовом 
выражении. Но это всё равно очень высокий показатель, подрывающий возможности 
повышения уровня жизни», – сказал «НИ» аналитик ГК TeleTrade Марк Гойхман. 

Как пояснил эксперт, цены нужно соотносить и с доходами людей. Здесь есть очень 
объективный показатель – реальные доходы населения. Это выплаты гражданам, 
скорректированные не только на инфляцию, но и уменьшенные на сумму налогов. И они 
продолжают уменьшаться, снизились на 4,8% в июне 2016 года, по сравнению с тем же 
месяцем прошлого года. Поэтому проблема не ослабевает, люди живут хуже, чем год назад. 
О нарастании бедности говорит и то, что доля жителей России с доходом ниже прожиточного 
минимума в 1 квартале 2016-го составила 15,7%, тогда как за года до этого она была 13,3%, а 
в 2014-ом – 11,2%. 

«В структуре ежемесячных затрат продукты питания и услуги ЖКХ стоят у россиян на 
первом месте, поэтому рост потребительских цен так сильно волнует население. Добавить 
сюда почти полное отсутствие накоплений и закредитованность и получится логичный ответ, 
почему растет бедность. Что касается статистических данных, не стоит путать официальные 
цифры и реальный рост цен. Росстат рапортует о замедлении инфляции, однако реальные 
цены как росли, так и продолжат расти вне зависитмости от макроэкономических факторов, 
таких как курс рубля, стоимость барреля нефти или политического курса государства», – 
сказал «НИ» руководитель аналитического отдела Grand Capital Сергей Козловский. 

«Рост цен действительно замедлился к середине текущего года, однако, на протяжении 
предыдущих 12 месяцев данный показатель иногда превышал 15%, что негативно 
сказывалось на реальных доходах населения и способствовало росту уровня бедности. Для 
того, чтобы высокие инфляционные ожидания снизились, необходим более продолжительный 
период низких инфляционных показателей. В свою очередь снижение инфляции и удержание 
её на низком уровне должно стать ключевым фактором снижения бедности и неравенства. 
Ухудшение социальных условий в экономике также происходит на фоне роста безработицы и 
сокращения бюджетных расходов в реальном выражении, что требует более адресной 
поддержки уязвимых слоёв населения и более эффективной системы государственных 
расходов», – сказал  «НИ» главный экономист Евразийского банка развития Ярослав 
Лисоволик. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Отчего же не помочь американской медицине...Почему деньги россиян не становятся 
инвестициями в отечественную экономику 

Один из самых богатых российских предпринимателей, глава «Альфа-групп» Михаил 
Фридман сообщил, что вместе с двумя партнерами — Германом Ханом и Алексеем 
Кузьмичевым намерен вложить 3 млрд долларов в развитие здравоохранения. Но не 
российского, а американского. Почему так непатриотично? 

В мае российский Минфин с немалым трудом одолжил денег на внешних финансовых 
рынках, разместив десятилетние евробонды на 1,75 млрд долларов под 4,75% годовых. 
Первоначально предполагалось, но не получилось, привлечь 3 млрд долларов. Однако 
министр Антон Силуанов заявил, что «удовлетворен размещением»: дефицитный бюджет-
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2016 получил на текущие нужды более 100 млрд дополнительных рублей. Это немного: 
больше запланированных на год расходов на культуру, но всего лишь пятая часть расходов 
на здравоохранение. 

А тут такие средства российского происхождения перетекают в американские активы! 
Деньги у Фридмана и его партнеров есть: еще в 2013 году они продали свою половину 
нефтяной компании ТНК-ВР почти за 14 млрд долларов, вложив их в специально созданную в 
Люксембурге фирму L1 Health. Теперь эта фирма ищет в США объекты для инвестирования. 
И, похоже, уже нашла: как пишет Bloomberg, это будут значительные доли в капитале 
перспективных компаний, занимающихся медициной... 

Спрашивается, почему в США, а не в России? Фридман говорит, что не заинтересован в 
возвращении в российскую нефтяную отрасль, находящуюся под жестким государственным 
контролем и в которой, по его оценке, «не осталось ценных активов». Но и другие отрасли на 
российских просторах его тоже не привлекли. «Мы не можем хранить все наши активы в 
России», — говорит глава консорциума, в который входят Альфа-банк и «Альфа-
страхование», торговая компания Х5 Retail Group (торговые сети «Перекресток», 
«Пятерочка», «Карусель»), группа компаний «Росводоканал» и еще много-много других 
активов. Это слишком рискованно, считает Фридман. 

В созданной им для перспективных инвестиций компании L1 Health уже скопилось около 
25 млрд долларов. Но в Россию они, видимо, никогда не придут. Хотя Европейский банк 
реконструкции и развития (ЕБРР) в ежегодном докладе о переходных экономиках отмечает 
прогресс реформ в российской политике стимулирования инвестиций. Однако разрыв между 
фактическим и необходимым вложением капитала в нашу экономику остается громадным — 
13,2 млрд долларов в год. Решить эту проблему авторы доклада предлагают с помощью 
развития внутреннего рынка акционерного финансирования, диверсификации иностранных 
инвестиций и стимулирования сбережений граждан. 

Тем временем министр экономического развития Алексей Улюкаев рисует отрадную 
картину: уже третий квартал подряд отток капитала из страны оказывается меньше, чем 
приток. Правда, ручеек инвестиций, поступающих в страну, за май-июнь составил всего 2,5 
млрд долларов. «Но это совсем другая картина», — говорит Улюкаев, подчеркивая, что она 
означает «доверие инвесторов». 

Получается, что к миллиардерам Фридману — Хану — Кузьмичеву это доверие еще не 
пришло. Хотя лично у них каких-то серьезных претензий к российской власти быть не должно. 
У власти к ним — аналогично. Как отмечает деловая пресса, лидер группы Михаил Фридман 
— «человек по-своему уникальный в нашей бизнес-тусовке: не избегая публичности, он 
ухитрился оставаться в стороне от всех громких скандалов. Все свои корпоративные 
проблемы (а их было множество) старался решать тихо, без серьезного общественного 
резонанса и помощи прессы». 

Но теперь, похоже, он намерен столь же незаметно вывести заработанное с родных 
просторов и сосредоточиться на западных проектах. Хотя об американском проекте глава 
«Альфа-групп» говорит иное: это не вывод денег из России, а диверсификация активов с 
точки зрения их размещения и инвестирования. 

Обвинять его в непатриотичности поздно: физически Михаил Маратович уже давно 
переселился из Москвы в Лондон, а теперь, после неожиданного брекзита, возможно, и 
берега Темзы поменяет на американское побережье Атлантики. При необходимости 
обзаведется и нужным паспортом. Как говорят в предпринимательской среде, «ничего 
личного — только бизнес»... 

Но, быть может, и говорить с такими людьми на эту тему — участие «экс-россиян» в 
развитии экономики России — нужно на языке бизнеса? А для начала хотя бы 
поинтересоваться: чем им нынче некомфортны вложения в отечественную экономику, если 
известно, что прибыль здесь выше? 

Учтем, что Михаил Фридман в Лондоне не одинок: по неполным данным, недвижимостью 
в столице Великобритании владеют более 30 тысяч россиян, в подавляющем большинстве 
достаточно обеспеченных людей, имеющих свой бизнес. В Германии их почти втрое больше. 
Почти столько же — во Франции. 
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В США нью-йоркский адвокат Эдвард Мермельштейн, специализирующийся на 
работе с респектабельными русскими клиентами, еще пять лет назад специализировался на 
регистрации россиян, получающих вне очереди гринкарту (вид на жительство) по программе 
«Инвестор», участники которой обязаны инвестировать в американскую экономику не менее 
0,5 млн долларов. По оценке адвоката, только в Нью-Йорке ежемесячно регистрируется не 
менее полусотни таких сделок. 

Что любопытно: подавляющее большинство переехавших на Запад российских 
предпринимателей становятся и там вполне успешными бизнесменами. При этом многие 
утверждают: в России они могли бы богатеть быстрее. Почему они сами уехали — вопрос 
отдельный. Нас пока должно интересовать другое: почему даже в «режиме удаленного 
доступа» инвестировать в российскую экономику отваживаются единицы, к тому же, как 
правило, инкогнито и кружным путем? 

Впрочем, этот вопрос лучше задать российским чиновникам, которые с удовольствием 
привечают в качестве инвесторов любых иностранцев, но почему-то «не замечают» 
зарубежных соотечественников. С которыми, наверное, найти общий язык было бы 
значительно легче. Или нет? 

Кстати, в Китае экономический подъем в 1980-х начался с привлечения в страну 
капиталов хуацяо (зарубежных китайцев), которые получили на государственном уровне 
режим наибольшего благоприятствования. В начале 90-х в стране приняли ряд законов и 
постановлений, защищавших инвестиции и дающих хуацяо большие преференции. 
Результат: доля инвестиций хуацяо в экономику Китая достигла 80% от всех иностранных 
инвестиций. Кроме денег бывшие эмигранты привезли в страну западные технологии. И 
пошло, и поехало. 

Отметим, что среди инвесторов-хуацяо было немало эмигрантов, в том числе 
нелегальных, сбежавших когда-то от коммунистического режима и диктатуры Мао Цзэдуна. 
Но впоследствии это обстоятельство не помешало реформаторам, пришедшим к высшим 
государственным постам в Пекине, наладить прочные деловые связи с бывшими беглецами. 

Результат известен: сегодня Китай уже спорит с США за первое место среди крупнейших 
экономик мира. И продолжает оставаться родиной для многих десятков миллионов хуацяо, о 
которых нынче в Поднебесной говорят: «Можно сказать, всюду, где светит солнце, есть и 
наши собратья». 

Упускает Россия и многие другие пути привлечения инвестиций в отечественную 
экономику. Ведь даже в нынешнее нелегкое время, когда у 42% населения недостаточно 
денег для покупки необходимой одежды или продуктов питания, Росстат фиксирует 
«взрывной рост» финансовых накоплений россиян: в январе 2015 года — 20,9 трлн рублей, в 
январе 2016-го — уже 23,8 трлн, в нынешнем мае — 24,6 трлн. Для сравнения: все доходы 
федерального бюджета на 2016-й запланированы в объеме 13,7 трлн рублей. 

Эти «личные деньги населения» могут и должны работать в экономике. Но, по данным 
директора Института стратегического анализа компании ФБК Игоря Николаева, из этих 
огромных денег две трети — 16,7 трлн рублей — это банковские вклады, 4,1 трлн рублей — 
наличные деньги. И лишь 3,8 трлн рублей вложены в ценные бумаги: акции и облигации. 

В России не принято быть акционером. Если в Германии акции имеются у каждого 
четвертого-пятого немца, в США — у каждого второго американца, то в России — лишь у 
каждого 15-17-го россиянина. А ведь в последние годы в большинстве компаний размер 
ежегодных дивидендов уже значительно превысил прибыльность банковских депозитов — по 
крайней мере, в надежных банках. То есть, становясь капиталистами, россияне реально 
повысили бы личное благосостояние. 

Но государство не стимулирует своих граждан к вкладыванию денег в отечественную 
экономику. Хотя именно об этом говорится в рекомендациях ЕБРР: развивать внутренний 
рынок акционерного финансирования. Власть поступает наоборот: даже объявив о 
приватизации некоторых крупных госактивов — таких, как «АЛРОСА», «Башнефть» и другие, 
правительство заранее «назначает» покупателей — из числа обладателей крупных 
капиталов, в том числе государственных. Хотя менеджмент «Башнефти», например, 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

предлагал хотя бы часть назначенного к приватизации пакета акций (50,08%) 
разместить на бирже... 

Зато наше правительство уже хорошо выучило новую мантру: «Денег нет, но вы 
держитесь...» 

«Труд» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.08.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 88 ▲ 0, 93 

EUR 74, 90 ▲ 1, 25 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


